



Uruguay

Logros significativos en 2015

- El Proyecto Regional ECONORMAS, componente Desertificación y Sequía, ejecutado por el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y financiado por la Unión Europea (UE) en el marco del Convenio MERCOSUR-UE, concretó intervenciones físicas demostrativas de obras y acciones de combate contra la desertificación y la sequía en Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Las obras pueden ser replicadas en otros países y regiones que sufren procesos de degradación ambiental.
- Se colaboró en la sistematización de la experiencia de las mesas de desarrollo rural de Uruguay, un instrumento de política pública que ha permitido fomentar la participación, la inclusión y la resolución de los problemas en conjunto con la población del medio rural y que ha sido presentado como una innovación institucional en la Red Latinoamericana de Extensión Rural (RELASER), en el Foro Global para los Servicios de Asesoría Rural (GFRAS), en la Red de Agricultura Familiar (REAF) del Mercosur y en ámbitos gubernamentales de distintos países de América Latina.
- Con apoyo del IICA se creó el Foro Nacional de Asistencia Técnica y Extensión Rural (ATER), vinculado a la RELASER, mediante el cual se ha logrado articular la institucionalidad de Uruguay, colectivizar experiencias y acordar objetivos comunes.
- En apoyo a la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural (MGCN), se promovió la realización de una jornada de capacitación de productores y técnicos del norte del país y de un foro técnico, que contó con la presencia de un experto de la Empresa Brasileña de Investigación Agropecuaria (EMBRAPA), para intercambiar experiencias sobre Capim annoni (*Eragrostis plana*), lo que contribuyó a que autoridades, representantes del sector de la academia y productores tomaran conciencia sobre los problemas que esa especie provoca en los pastizales y a que intercambiaran opiniones sobre las acciones necesarias para su prevención y control.
- En el marco del *Codex Alimentarius* y en conjunto con el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), se organizó el Coloquio Regional para América Latina y el Caribe, que permitió a los delegados oficiales de países del Comité Coordinador del *Codex* para América Latina y el Caribe (CCLAC) identificar posiciones regionales de interés común y desarrollar estrategias de participación de cara a las próximas reuniones internacionales de los Comité del *Codex*.

- En conjunto con el Laboratorio Tecnológico del Uruguay (LATU), se desarrolló el curso presencial sobre estrategias de negociación en reuniones del *Codex Alimentarius*, en el que participaron las instituciones de Uruguay, del Comité Nacional y de los Subcomités en el marco del Programa de Hermanamiento IICA-*Codex*, que permitió a los participantes conocer herramientas teóricas y metodológicas e intercambiar experiencias sobre la comprensión de los procesos de negociación.
- El IICA colaboró en la sistematización de la experiencia sobre el funcionamiento de la nueva institucionalidad del agua en Uruguay, relacionada con el proceso de creación y funcionamiento de los Consejos Regionales de Recursos Hídricos y de las Comisiones de Cuenca en Uruguay desde la reforma constitucional de 2004.
- Se presentó la publicación “Memoria de los foros técnicos sobre servicios ecosistémicos en Uruguay”, que incluye una revisión técnica de la evolución del enfoque de servicios ecosistémicos a nivel académico, recoge las principales ponencias presentadas por los expertos en los foros e incluye la sistematización de los trabajos de talleres en los que participaron 72 técnicos de diferentes instituciones del sector público vinculadas a la gestión de los recursos naturales.
- El Instituto colaboró en el fortalecimiento de las capacidades de las instituciones integrantes de la Federación de Asociaciones Rurales del MERCOSUR (FARM), de la Federación Rural de Jóvenes, de la Asociación Rural de Jóvenes del Uruguay y de las Cooperativas Agrarias Federadas (CAF) mediante eventos técnicos sobre gestión asociativa, gestión de cadenas, inserción internacional y gestión de riesgos realizados en el marco de los proyectos y acciones de cooperación del IICA.
- El Instituto organizó el Ciclo de Conferencias “Políticas de Estado: El Agro en los Tiempos que Vienen”, con presencia masiva de participantes de los sectores público y privado, quienes intercambiaron opiniones sobre la agenda nacional para enfrentar los desafíos asociados a las crisis económica regional y a los cambios en el comercio mundial de alimentos.

